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説明のため出席した者

市 長 栗 林 次 美 副 市 長 久 米 正 雄

副 市 長 老 松 博 行 教 育 長 三 浦 憲 一

代 表 監 査 委 員 福 原 堅 悦 総 務 部 長 元 吉 峯 夫

企 画 部 長 小 松 英 昭 市 民 部 長 山 谷 勝 志

健 康 福 祉 部 長 今 田 秀 俊 農 林 商 工 部 長 佐々木 誠 治

建 設 部 長 田 口 隆 志 上 下 水 道 部 長 小 松 春 一

病 院 事 務 長 伊 藤 和 保 教 育 指 導 部 長 小笠原 晃

生 涯 学 習 部 長 佐 藤 裕 康 総 務 課 長 伊 藤 義 之

議会事務局職員出席者

局 長 木 村 喜代美 参 事 伊 藤 雅 裕

主 幹 堀 江 孝 明 副 主 幹 田 口 美和子

午前１０時００分 開 会

○議長（橋村 誠） おはようございます。

これより平成２６年第１回大仙市議会臨時会を開会いたします。

市長から招集の挨拶があります。栗林市長。

【栗林市長 登壇】

○市長（栗林次美） 皆さん、おはようございます。

本日、平成２６年第１回大仙市議会臨時会を招集いたしましたところ、議員各位にお

かれましては、ご参集をいただきまして誠にありがとうございます。

今次臨時会につきましては、今冬の豪雪に伴い、除排雪経費を補正する必要があるこ

とから招集させていただいたものであります。

なお、この場をお借りいたしまして、今冬の豪雪について報告させていただきます。

県内は、今月に入ってから冬型の気圧配置が続き、内陸南部を中心に４年連続の豪雪

となっております。

市内においては、１月１０日から１６日までの７日間、雪が降り続き、大曲地域にお

いては、この間の降雪量が２ｍ１０ｃｍになるなど、各地域において集中的に降雪量が
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増加しました。

積雪深は、２３日に南外地域で今季最高となる１ｍ７５ｃｍを観測したほか、同日、

大曲地域で１ｍ６６ｃｍ、仙北地域で１ｍ５０ｃｍとなっておりましたが、現在は先週

後半から今週までにかけて寒気が一時的に緩んだことから、各地域において約４０ｃｍ

下がっております。

市においては、１月１１日に大曲、南外及び仙北の３地域の積雪深が１ｍ２０ｃｍを

超え、さらに積雪が増える見込みであったことから、１月１２日午前１０時に雪害警戒

対策部を設置しております。

雪害警戒対策部においては、１月１３日に第１回の雪害警戒対策部会議を行い、市内

の積雪状況及び被害状況を取りまとめ、市道や通学路、高齢者等住宅の除排雪などにか

かわる対策方針を確認いたしました。

主な対策につきましては、１月１０日・１６日及び３０日の３日間、大曲市街地にお

いて一斉除雪デーといたしまして、市職員を中心に延べ約３００人を導入し、雪の壁が

高くなっている交差点、通学路等の除排雪作業を実施したほか、南外支所においては１

月１１日に、協和支所においては１月２０日に、仙北支所においては１月２１日に市職

員それぞれ２０名から３５名を動員して、同様に除排雪作業を実施しております。

また、全市において広域消防本部との連携による雪下ろし作業等の注意喚起広報、防

災メールによる雪下ろし注意情報の提供、高齢者等世帯の見回り及び間口除雪、空き家

パトロールを実施しております。

このほか、１月２１日、私が総務大臣並びに県選出国会議員に対して、今冬の豪雪に

対する緊急要望として、除排雪経費等にかかわる特別交付税の支援について要望活動を

行ってまいりました。

市民による除雪ボランティア「大仙雪まる隊」につきましては、社会福祉協議会がボ

ランティア登録や活動のコーディネートの窓口となっておりますが、１月２６日現在で

７２団体１，６５３人、個人４１人の合計１，６９４人が登録されており、これまで

１４５件、延べ９３２人のボランティアが高齢者世帯等の除雪活動を行っております。

県においては、１月１２日に雪害警戒部を、同１７日に昭和４８年の豪雪、いわゆる

四八豪雪以来の雪害によるものとして、４０年ぶりに災害対策本部を設置して警戒に当

たっております。

対策といたしましては、除排雪及びパトロール体制の強化、県職員による高齢者住宅
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の除排雪作業ボランティアを実施するほか、県発注工事においては、受注業者を一般住

宅の除排雪作業に優先的に当たらせるため、発注工事を一時中断する措置を講じており

ます。

この豪雪による主な被害状況につきましては、１月２９日現在で把握しているものと

いたしましては、雪下ろし中の転落事故等による死者４人、負傷者１８人、非住家の倒

壊３件、倒木被害１件、農業用ビニールハウスなど農業用施設被害１１件であります。

また、大曲地域の四ツ屋地区において空き家の一部が倒壊し、周辺住宅に被害を及ぼ

す恐れがあったことから、１月２７日に緊急避難的措置として、市において倒壊部分の

撤去作業を実施しております。

今後の雪害対策につきましては、引き続き予断を許さない状況が続くことから、降雪

量等を注視し、関係機関との連携を図りながら、万全の対策を講じてまいりたいと考え

ておりますので、雪対策に対する報告とあわせて招集させていただきました。

以上で招集の挨拶を終わらせていただきます。

【栗林市長 降壇】

午前１０時０６分 開 議

○議長（橋村 誠） これより本日の会議を開きます。

欠席の届出は、８番藤田和久君、１７番大野忠夫君であります。

○議長（橋村 誠） 本日の議事は、議事日程第１号をもって進めます。

○議長（橋村 誠） 日程第１、会議録署名議員の指名を行います。

会議録署名議員は、会議規則第８８条の規定により、議長において１１番茂木隆君、

１２番佐藤芳雄君、１３番古谷武美君を指名いたします。

○議長（橋村 誠） 日程第２、会期の決定を議題といたします。

お諮りいたします。今期臨時会の会期は、本日一日といたしたいと思います。これに

ご異議ございませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

○議長（橋村 誠） ご異議なしと認めます。よって会期は、本日一日と決定いたしまし
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た。

○議長（橋村 誠） 次に、日程第３、この際、諸般の報告をいたします。

議会の委任による専決処分報告が市長から、平成２５年度定期監査報告書及び例月現

金出納検査結果が市監査委員からそれぞれ提出されましたので、別添お手元に配付のと

おり報告いたします。

○議長（橋村 誠） 次に、日程第４、議案第１号を議題といたします。

提案理由の説明を求めます。元吉総務部長。

【元吉総務部長 登壇】

○総務部長（元吉峯夫） それでは、ご説明いたします。

お手元の資料Ｎｏ．１の平成２５年度大仙市補正予算〔１月補正〕をご覧願います。

１ページをお願いいたします。

議案第１号、平成２５年度大仙市一般会計補正予算（第６号）について、ご説明を申

し上げます。

今回の補正予算は、今冬の豪雪に伴う市道の除排雪に関する経費の補正で、歳入歳出

予算の総額にそれぞれ４億円を追加し、補正後の予算総額を４９８億４，２２１万７千

円とするものであります。

また、債務負担行為の補正については、雪解け後速やかに道路損傷箇所の補修工事を

実施するため、道路維持管理費を追加するものであります。

補正予算の概要については、事項別明細書により、ご説明を申し上げます。

７ページをお願いいたします。

歳入１０款地方交付税は、特別交付税として４億円の補正であります。

次に、８ページになります。

歳出８款土木費は、除雪対策費の補正で、今後の降雪による市道の除排雪に対応する

ため４億円を補正するものであります。これにより、除雪対策費の予算計上累計額は

１３億１，８４３万円となります。

以上、一般会計補正予算についてご説明申し上げましたが、よろしくご審議の上、ご

承認賜りますようお願いを申し上げます。

【元吉総務部長 降壇】
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○議長（橋村 誠） 説明が終了いたしました。

これより質疑に入ります。質疑はありませんか。

（「なし」と呼ぶ者あり）

○議長（橋村 誠） 質疑なしと認めます。

議案第１号は、議案付託表のとおり、建設水道常任委員会に付託いたします。

○議長（橋村 誠） この際、常任委員会審査のため、暫時休憩いたします。再開時間は

後程ご連絡いたします。

午前１０時１０分 休 憩

…………………………………………………………………………………………………………

午前１１時０８分 再 開

○議長（橋村 誠） 休憩前に引き続き、会議を開きます。

○議長（橋村 誠） 日程第４、議案第１号を再び議題といたします。

本件に関し、委員長の報告を求めます。建設水道常任委員長２３番千葉健君。

（「議長」と呼ぶ者あり）

○議長（橋村 誠） はい、２３番。

【２３番 千葉健議員 登壇】

○建設水道常任委員長（千葉 健） ご報告申し上げます。

平成２６年第１回臨時会において当委員会に審査付託となりました事件につき、本会

議休憩中に委員会を開催し、所管関係部長等の出席を求めて慎重審査いたしましたので、

その経過及び結果についてご報告いたします。

議案第１号「平成２５年度大仙市一般会計補正予算（第６号）」については、当局か

らの内容説明に対し、委員から「道路維持管理費の債務負担行為について２６年度予算

を前倒ししてやることだが、財政課から指導があったのか。やり方としては継続費もあ

るがどうか。新年度において予算が苦しくなるのではないか。」との質疑があり、当局

からは「財政とも協議しているが、２５年度予算で継続費を組むことはできない。豪雪

等で道路が疲弊していて、かなり傷んでいるので、２６年度予算を前倒しして対応した

い。また、道路維持を強化するため、必要に応じて補正予算をお願いしていく。」との

答弁がありました。
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また、委員から「除雪において、平野部と山間部で積雪に違いがある。地区によって

は雪が降ったので来てくださいという要望がある。積雪を感知するものが１カ所しかな

いので、統計を取るなりしてやっていただきたいが。」との質疑があり、当局からは

「地域で１カ所のところがあり、センサーの細分化について検討していきたい。」との

答弁がありました。

討論はなく、採決の結果、出席委員の一致をもって、原案のとおり可決すべきものと

決した次第であります。

以上で報告を終わります。

○議長（橋村 誠） ただいまの委員長報告に対する質疑に入ります。質疑はありません

か。

（「なし」と呼ぶ者あり）

○議長（橋村 誠） 質疑なしと認めます。

【２３番 千葉健議員 降壇】

○議長（橋村 誠） これより討論を行います。討論はありませんか。

（「なし」と呼ぶ者あり）

○議長（橋村 誠） 討論なしと認めます。

これより議案第１号を採決いたします。本件に対する委員長報告は原案可決であります。

本件は、委員長報告のとおり決することにご異議ありませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

○議長（橋村 誠） ご異議なしと認めます。よって本件は、原案のとおり可決されまし

た。

○議長（橋村 誠） 以上で、本臨時会の日程は全部終了いたしました。

これにて平成２６年第１回大仙市議会臨時会を閉会いたします。

ご苦労様でした。

午前１１時１２分 閉 会



- 8 -

地方自治法第１２３条第２項の規定によりここに署名する。

平成 年 月 日

大仙市議会議長

議 員

議 員

議 員


